



**Association canadienne des enseignantes et des enseignants retraités
Association canadienne des enseignants retraités**

28 mai 2025

Le très Honorable Mark Carney
Cabinet du Premier Ministre
80 Wellington Street, Ottawa, Ontario K1A 0A2

Re : Secrétaire d'État aux personnes âgées

Monsieur le Premier Ministre Carney,

L'Association canadienne des enseignantes et enseignants retraités/Canadian Association of Retired Teachers (ACER-CART) souhaite exprimer sa profonde déception et son inquiétude suite à la décision de votre gouvernement d'éliminer le poste autonome de ministre des Aînés dans le cabinet récemment annoncé.

En tant que porte-parole des enseignants retraités du Canada, représentant 92 533 membres de 11 organisations membres, nous sommes profondément préoccupés par la rétrogradation de ce portefeuille en un poste de secrétaire d'État.

Depuis juin 2018, le ministre des Aînés est un défenseur essentiel au niveau du cabinet, veillant à ce que les questions relatives aux aînés reçoivent une attention particulière au plus haut niveau du gouvernement - un rôle pour lequel l'ACER-CART et ses membres ont plaidé pendant plus d'une décennie. En fait, la première ministre des Aînés, l'honorable Filomena Tassi, s'est adressée à notre assemblée générale annuelle à Ottawa en juin 2019.

Le poste de secrétaire d'État, qui n'est pas un poste ministériel à part entière, soulève de sérieuses questions quant à l'engagement de votre gouvernement à répondre aux besoins uniques et urgents de la population vieillissante du Canada.

Selon les documents de votre bureau, les secrétaires d'État assurent le leadership sur des questions spécifiques dans le cadre d'un portefeuille ministériel plus large et peuvent participer aux réunions du cabinet ou des comités lorsque des sujets pertinents sont soulevés. Toutefois, ils ne sont pas membres à part entière du cabinet, ce qui limite leur influence et leur capacité à défendre les priorités des personnes âgées directement à la table de décision.

ACER-CART demande à votre gouvernement de reconsidérer sérieusement cette décision et de rétablir un ministre des Aînés à temps plein. Les personnes âgées méritent et attendent une voix forte au sein du cabinet pour aborder des questions cruciales telles que les soins de santé, la sécurité financière, les soins de longue durée, l'assurance médicaments et la lutte contre l'âgeisme.

ACER-CART demande instamment à votre gouvernement de réaffirmer son engagement envers les personnes âgées du Canada, qui ont voté en très grand nombre lors des élections fédérales du 28 avril 2025, et de veiller à ce que leurs intérêts restent une priorité absolue dans toutes les décisions politiques du gouvernement.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de mes sentiments distingués,

A handwritten signature in cursive script that reads "Bill Berryman".

Bill Berryman
Président ACER-CART